

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 72

VIERNES 14 DE AGOSTO DE 1896

AÑO II

Assumpta est Maria in caelum, gaudent Angeli.

LAUDANTES BENEDICUNT DOMINUM

Mañana, llena de júbilo y alegría, celebra la Iglesia católica, la entrada triunfal de María Inmaculada en los cie'os. Cuan solemne debió ser! Cuan majestuosa! Qué espectáculo tan sorprendente para los moradores de aquel Edén! ¿Quién será capaz de describirlo? ¿Qué fantasía, por más privilegiada que sea, será capaz de representársela? Figúrome oír el diálogo que debió entabarse entre los habitantes de la celestial Jerusalén. ¿Quién es esta princesa, se preguntarían admirados, que sube al cielo apoyada en su Amado? ¿Quién es esta criatura privilegiada que se presenta con tal majestad ante el s'olio del Altísimo? ¿Como, dirían pasmados los más encumbrados Serafines, de un sue'no ingrato y estéril ha podido brotar una flor tan delicada y hermosa en cuya fragancia y pureza se recrea e mismo Dios? Y no pudiendo comprender tal misterio, exclamarían asombrados los más altos Querubines: ¿es posible que una tierra maldita haya producido esta criatura, más hermosa que la luna, más brillante que el sol y escogida entre millares? Tronos, Dominaciones, Virtudes, Potestades, Principados, Arcángeles y Angeles, al ver su hermosura y esplendor eclipsados por la magnificencia y belleza de Aquella en quién se complace la beatísima Trinidad preguntaríanse mutuamente: ¿quién es esta Reina y Soberana que ha sido elevada sobre todos los coros angélicos *ad caelestia regna*? ¿Quién es esta Señora, dirían extasiados los bie-

naventurados todos, que con inmensa gloria va a ser colocada á la diestra y trono de nuestro divino Rey?

Entonces, se oiría la voz del Rey inmortal de los siglos, Cristo Jesús, contestando así á las repetidas preguntas de los príncipes celestiales: cortesanos míos, reponeos de vuestra admiración; moradores del Empíreo sa id de vuestro asombro, porque... esta es la mujer fuerte y poderosa, es María, mi madre por naturaleza y del humano linaje por adopción: es el Arca del Señor que sube á descansar en los altos montes del firmamento. Entonces entonarían los espíritus angélicos aquel

sublime cantico del Cantar de los cantares *Surge, propera, amica amea*, etc., Levántate y date prisa, amiga mía, pa'oma mía, señora mía, y ven; ya pasó el invierno, ya ha llegado el feliz término de vuestra carrera. Entonces, millones de bienaventurados, en aquel palacio divino, aclamarían á una: «paso á María Inmaculada! paso á la Madre de Jesús! paso á la Emperatriz del cielo! gloria! loor! alabanza á nuestra reina y soberana!» Y acompañada por innumerables ejércitos de espíritus, y en medio de himnos, vítores y cánticos, la presentarían al Omnipotente para que le diese posesion de aquel trono real que á costa de tantos sufrimientos, amarguras y trabajos había conquistado.

Oh arca de la alianza! Oh María! refugio de los pecadores! aunque llenos de imperfecciones y defectos, nos atrevemos á asociarnos al júbilo que sentiríais al ser coronada por vuestro Hijo divino con la diadema de la inmortalidad.

Con todo el afecto de nuestro corazón os saludamos, María, reina del cielo y de la tierra. !Oh



abogada de los pecadores! ya que os hallais en el puerto seguro, rendidamente os suplicamos que tengais piedad de los que navegan por el mar borrascoso de este mundo y viven agitados en medio de continuas tempestades y en peligro de naufragar si no les tendeis vuestra mano bienhechora.

Dirigid, lucero de la mañana, una mirada compasiva sobre la corrompida é ingrata Europa; mirad con compasion á nuestra pobre patria, á vuestra España, en otro tiempo tan pujante y hoy tan humillada y abatida; en otros dias tan feliz y dichosa y hoy sumergida en un piélago de lágrimas por intestinas guerras y disensiones; efecto sin duda de haber desmerecido vuestro patrocinio; y sobre todo acojed bajo vuestro manto á Menorca tan trabajada por la indiferencia é irreligion; encended los corazones de tantos católicos tibios y cobardes que por el vano temor del qué dirán no se atreven á manifestarse franca y públicamente hijos vuestros; alcanzad un rayo de luz divina para los ingratos y rebeldes que habiendo perdido el don precioso de la fé trabajan para descristianizar á nuestro pueblo. Y pués los soberanos en las grandes solemnidades conceden privilegios y gracias á sus privados, y el Señor nada os niega de cuanto le pedís, no dudamos que en el día aniversario de vuestro triunfo nos alcanzareis un cúmulo inmenso de favores y gracias. Pedidle, pués, Señora, que veamos pronto confundidos á sus enemigos, que el Jefe Supremo de la Iglesia, el actual Pontífice reinante Leon XIII, salga cuanto antes del triste estado en que le ha colocado la Revolucion impía, y recobre el poder temporal que tan injustamente le ha sido usurpado; que la Masonería, órgano de Satanás acá en la tierra, sea aniquilada; que salte hecho astillas el árbol maldito del Liberalismo. Y á nosotros, Señora, y de un modo especial, al que dentro de poco va á ser nuestro Prelado, dadnos aliento y fortaleza en estos aciagos tiempos, á fin de que no sean capaces todas las persecuciones juntas, ni aún la misma muerte, de apartarnos de la doctrina de Cristo, para que profesándola á la faz del mundo entero y conformando á ella nuestra vida, subamos un dia á la celestial Jerusalén en don-

de esperamos alabaros y serviros eternamente.

GABRIEL COLL, Pbro.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Lucas cap. XVII

“En aquel tiempo: caminando Jesús hácia Jerusalen, atravesaba las provincias de Samaria y de Galilea; y estando para entrar en una poblacion, le salieron al encuentro diez leprosos, los cuales se pararon á lo léjos, y levantaron la voz, diciendo: Jesús, Maestro, ten lástima de nosotros. Luego que Jesús los vió, les dijo: Id, mostraos á los sacerdotes. Y cuando iban quedaron curados. Uno de ellos apenas echó de ver que estaba limpio, volvió atrás glorificando á Dios á grandes voces. Y postróse á los piés de Jesús, pecho por tierra, dándole gracias, y este era samaritano. Jesús dijo entonces: ¿Pues qué, no son diez los curados? ¿Y los nueve, donde están? ¿No ha habido quien volviese á dar á Dios la gloria sino este extranjero? Y después le dijo: Levántate, vete que tu té te ha salvado.”

COMENTARIO

Pero un pasajero de nacion samaritana llegose donde estaba y viéndole, moviose á compasion; y arrimándose vendó sus heridas etc. —La posada es la Iglesia siempre abierta para recibir á los que caminan en la senda de la vida, y que llegan los unos acosados de disgustos y fatigas, los otros cargados con el peso de sus inquietudes, éstos devorados por el hambre y la sed, y aquellos acardanelados por sus caidas ó cubiertos de profundas heridas. Allí se halla una sombra hospitalaria para aquellos que han caminado en medio del ardor pernicioso de sus pasiones, y allí sienten apagarse poco á poco el fuego que los consnmía. Allí el pecador, dejando la pesada carga que le agoviaba, experimenta un bienestar que en vano había deseado largo tiempo; el herido, que se encontró á las puertas de la muerte, ve cerrarse sus llagas, y siente que su corazón se llena de una nueva esperanza. Una mesa suave, rica y succulenta hace olvidar bien pronto á todos, sus penas, fatigas y peligros. Allí en fin reina la calma de una dulce paz, y el reposo de una profunda seguridad; mientras que afuera no se vé mas que las asperezas del camino, los bandidos emboscados, los animales feroces buscando una víctima para devorarla, los abismos profundos é inesperados, y hasta la yerba de la pradera

que no pocas veces oculta bajo sus flores la serpiente homicida: todo es causa de inquietud en esas funestas sendas para el desgraciado que se halla berdido en ellas. Nada de eso hay en la Iglesia; pues si algunas veces se presenta allí el lobo voráz con la piel de oveja, pronto se le reconoce, y se le hecha fuera con aquellos que se le parecen.

ROMA

Los nuevos Nuncios.—Las cuatro nunciaturas de primera clase vacantes por la elevación á la púrpura cardenalicia de los Prelados que las desempeñaban, se hallan ya provistas. Para las de Paris y Viena, han recaído los nombramientos en monseñores Clari y Faliana, respetivamente.

Mons. Nava, Nuncio actual en Bruselas, ha sido nombrado representante de la Santa Sede en Madrid, y Mons. Anjuti, embajador del Papa en Munich, ha sido destinado con igual cargo á Lisboa. Se indica á Mons. Lorenceli, Internuncio en Holanda, para reemplazar á este último en la corte de Baviera.

—Indulgencias á los Terciarios Franciscanos.—Su Santidad ha concedido por cinco años más á todos los Terciarios Franciscanos la comunicación de todas las indulgencias concedidas por sus antecesores y por él mismo á los individuos de la primera y segunda Orden del citado Santo, sin otra condición que la de observar las prácticas y ritos acostumbrados.

—El embajador de Francia en el Vaticano.—Ha sido recibido en audiencia solemne por el Sumo Pontífice el nuevo embajador de Francia en el Vaticano, Mr. Poubelle, quien, terminada aquella, pasó á ofrecer sus respetos al Cardenal Secretario de Estado.

Mr. Poubelle es una de las personas menos indicadas para representar á la vecina República en la corte pontificia, pues aparte de ser alto mason, lo mismo en el seno del Consejo municipal de Paris, del que ha formado parte, que en la prefectura del Sena, que ha desempeñado hasta ahora, se ha dado á conocer por su impiedad y clerofobia.

Inútil es decir que esos *títulos*, que ciertamente no son los más á propósito para que el mal

administrador, convertido de golpe y porrazo en diplomático, sea visto con buenos ojos en la ciudad Eterna, han inducido á los hombres que des gobiernan la nacion francesa á enviar á Mr. Poubelle á Roma.

—Contrastes.—Dos movimientos, muy satisfactorio el uno y entristecedor el otro, se notan en progresion creciente en Italia.

El primero es el despertador religioso, verdaderamente consolador, que es notabilísimo en toda Italia, y principalmente en Roma. Las antiguas Sociedades católicas cobran nuevo vigor; otras nuevas, especialmente populares obreras, surgen y con valor se muestran públicamente en la acción. Una numerosa Asamblea de comerciante de todos los colores políticos se reunió hace pocos días en la sala de la Bolsa para discutir sobre la cuestión del descanso dominical, habiéndose propuesto una *orden del día* á favor del descanso de los días festivos, por *razones económicas é higiénicas*. Un consejo municipal católico y un joven obrero de la *Universidad católica de los comerciantes é industriales* de Roma pidieron enérgicamente que en aquel *orden del día* se añadiera ante todo: *por razones religiosas*, y la proposición, aplaudida, fué votada por unanimidad.

Por otra parte, se extiende en la joven generación, educada en la escuela laica y liberal, la inmoralidad que se revela de todas las maneras, entre ellas el suicidio. Hace tres ó cuatro meses que las crónicas de los periódicos de las ciudades dan cuenta *todos los días* de dos, tres y hasta cuatro suicidios, en gran parte de jóvenes de ambos sexos de dieciocho y veinte años, fruto de la educación no cristiana y de la lectura de los pésimos periódicos y novelas.

El socialismo, del cual hace pocos años apenas se conocía el nombre en Italia, ahora se propaga y tiene sus representantes en la Cámara de los diputados.

—El nuevo ministerio italiano.—El ministro Rudini se ha modificado dando entrada al señor Visconti Venosta en el ministerio de Negocios extranjeros. Con este queda el Gobierno italiano con un carácter marcadamente conservador, dentro de la extrema derecha del Parlamento.

Desde el punto de vista católico no hay razones para alegrarnos ó entristecernos por este cambio. Para los católicos la derecha vale tanto como la izquierda del Parlamento italiano. No olvidamos que si en Florencia era la izquierda la que gritaba *¡ó Roma ó muerte!* fué un ministerio de la derecha (del cual formaba parte Visconti Venosta) el que fué á Roma con fuerza de los cañones, después de haber declarado quince días antes el Sr. Visconti Venosta, en pleno Parlamento, que la ocupacion violenta del Estado Pontificio y de Roma era una empresa *digna apenas de un sultán berberisco*.

—*La batalla de Adua*.—Son muy curiosas y comentadas las cartas de Abisinia recibidas por la prensa rusa, las cuales arrojan bastante luz sobre los últimos sucesos y niegan la exatitud de las relaciones publicadas en Italia acerca de la famosa batalla de Adua.

Resulta que el general Barattieri ocupó durante la noche posiciones muy fuertes, y que el enemigo arrojó de ellas á los italianos, los cuales no se batian, ni mucho menos, con el heroísmo que se les ha supuesto.

«Sólo las tropas negras—dice un corresponsal ruso— de la brigada de Albertone, combatieron con arrojo.

«Los demás soldados, es decir, los blancos, cedieron al primero empuje, y arrojando sus armas, se rindieron á discrecion.»

Entre otras curiosas, refiere el mismo corresponsal que Menelik hace que le traduzcan algunos periódicos europeos, y que cuando éstos hablan de conquista y se mezclan en asuntos ajenos, suele exclamar:

—¡Imbéciles!

—*Combinacion*.—Por fallecimiento del Cardenal Mónaco La Valletta ha pasado á ser decano del Sacro Colegio, como saben nuestros lectores, el Cardenal Oreglia di Santo Stebano, actual Camarlengo, y para el cargo de gran Penitenciario indícase al Cardenal Parochi, actual vicario general de Su Santidad, sucediéndole en este puesto el Cardenal Vanutelli, Nuncio que fué en Lisboa y una de las principales figuras del Sacro Colegio.

—*Libro notable*.—El célebre egiptólogo

romano Maruchi ha presentado á la sociedad de Estudios Bíblicos de la Ciudad Eterna una nueva edicion del «Libro de los Muertos,» traducido por Wallis Budge, que puede servir de ilustracion y confirmacion del Pentateuco y otros libros sagrados del Antiguo Testamento.

—*Ereccion de un templo*.—Las Ordenes terceras de Roma tratan de erigir un templo en memoria de la primera Comunion de Leon XIII, con la advocacion de Santa Rosa de Viterbo.

ESPAÑA

—*Casa de ejercicios para sacerdotes*.—Con asistencia del Ilmo. Sr. D. Ramón Pérís Mencheta, Obispo de Coria, tuvo lugar el día 12 de Junio la inauguracion de una casa de ejercicios para señores sacerdotes en el palacio que en Lagunilla (Salamanca) posee el citado Prelado.

La mencionada poblacion, agradecida al interés que el señor Obispo por 'a misma revela, ya en lo dicho; ya en la instalada de las Terciarias Franciscanas en el Hospital diocesano que en la misma tenía, y las escuelas de párvulos, ha demostrado el mayor entusiasmo, y por acuerdo del Ayuntamiento se dedicará á su nombre una de las mejores calles.

—*Congreso Eucarístico*.—Son muchas las inscripciones de socios que se reciben para el Congreso Eucarístico en todos los días. Solamente la diócesis de Leon ha dado al Congreso cerca de mil suscripciones.

—Están para terminarse las obras de restauracion de la Catedral, que, despojada de espesa capa de cal que la cubria, ha puesto al descubierto innumerables bellezas artísticas y preciosas labores del siglo XII, en que fué construida.

—La custodia en que saldrá procesionalmente el Santísimo Sacramento el último día del Congreso será la misma en que está constantemente expuesto día y noche el señor hace siglos, y que es además una de las joyas más preciosas que poseen nuestras Catedrales.

—En la solemne inauguracion del Congreso Eucarístico se promulgará la Bula de nuestro santísimo Padre el Papa Leon XIII, por la que acaba de conceder los honores de Basílica á esta Santa Iglesia Catedral.

—Para utilizar el 50 por 100 de rebaja de billetes los congresistas que hayan de hacer el viaje en ferrocarril, es indispensable que envíen pronto sus nombres á la Secretaría general del Congreso.

—*La masonería en Cuba.*—El Sr. Reparaz, distinguido colaborador del «Heraldo de Madrid», ha publicado en este periódico un notable estudio acerca de la influencia de la masonería en las guerras cubanas.

Fuera de la novedad de que los periódicos liberales se vean obligados á reconocer lo que en este asunto siempre hemos dicho y estamos diciendo los católicos, el trabajo del Sr. Reparaz merece aplausos por la sinceridad y buen criterio con que está hecho, y de que son prueba los siguientes párrafos:

«No les han faltado á los Gobiernos españoles avisos de lo peligrosas que eran las sociedades secretas y algunas públicas en Cuba; pero estos avisos, como tantos otros, se perdieron en la vaciedad inmensa de nuestros supuestos estadistas. Las logias han tenido espacio y libertad para preparar la guerra á sus anchas, dividiendo á los peninsulares y embaucando á muchos, aprovechando la ignorancia de los guajiros y la de las autoridades. Así han podido suceder ciertas cosas que nadie se explica hoy, pero que alguien se encargará de explicar mañana.

»Entonces se verá, con escándalo de todos los buenos españoles, que las enseñanzas de lo pasado de nada han servido.»

EXTRANJERO

El poder del escapulario.—Los alumnos del Seminario de Versalles, acompañados de sus profesores, salieron de paseo un día del mes de Julio del año pasado, deteniéndose á la orilla de un lago, donde algunos de los jóvenes decidieron bañarse, en vista del calor que hacía. Uno de ellos, mejor nadador que los demás, alejóse pronto de la orilla en dirección á unas flores acuáticas que se veían á alguna distancia; pero apenas llegó, sintió que las piernas se le enredaban entre aquellas plantas, haciendo inútiles esfuerzos por desasirse y desapareciendo al poco tiempo bajo el agua, de donde con grandísimo trabajo pudie-

ron sacarle unos hombres que acudieron en una barca con tal objeto.

Al volver en sí, pues había perdido el conocimiento, dijo, que al sentir que se hundía y considerarse irremisiblemente perdido, invocó á la Santísima Virgen, á cuyo escapulario, que llevaba puesto, se asió como á un áncora de salvación, no resultando fallida su esperanza.

—*Una reliquia de nuestro Señor Jesucristo.*—Desde el año 1279 posee la ciudad de Courtrai (Bélgica) una preciosa reliquia: parte de los cabellos del Salvador, que trajo de Jerusalén el Conde Felipe de Alsacia, á quien habían sido regalados en premio de su valor en la guerra santa. Baudoin de Constantinopla, Conde de Flandes, que tenía un castillo en Courtrai, mandó construir en el siglo XIII, para conservar y venerar la sagrada reliquia, la capilla llamada de los Condes de Flandes, obra maestra del arte gótico, aneja hoy á la iglesia de Nuestra Señora.

El cabello santo, se halla guardado en un espléndido relicario cilíndrico de cristal de roca, cuyas dos extremidades son dos coronas reales de oro y piedras preciosas.

—*Peregrinación á Lourdes.*—La peregrinación nacional francesa á Lourdes, que tendrá lugar del 20 al 25 de Agosto, constará este año de 18 trenes, de los cuales nueve saldrán de París, dos del Mans, dos de Orleans, uno de Tours, uno de Poitiers, uno de Burdeos y dos de Montpellier.

—*Propietarios cristianos.*—Las haciendas de campo de muchos propietarios chilenos tienen desde hace algún tiempo capillas y oratorios, á fin de que cump'lan con toda exactitud los empleados en la labranza sus obligaciones religiosas. Los Prelados de la república han elogiado la conducta de los aludidos propietarios, y la proponen como ejemplo á los que se resuevan á seguirla.

—*La muerte del marqués de Morés.*—Según «L' Echo de Notre-Dame de la Garde», el marqués de Morés, amante de aventuras, no aventurero, como algunos creían, y asesinado recientemente en Africa, ha muerto cristianamente, pues antes de marchar á su expedición fué en peregrinación al Santuario de Ntra. Sra. de la

Garde, donde declaró á Mr. L. Borelli que para compensar de algun modo el mal ejemplo que dan en Africa los franceses con su indiferentismo religioso, tendría á gala hacer públicamente sus oraciones por mañana y tarde, para demostrar á los musulmanes que no se avergonzaba de ser buen católico.

NOTAS SUELTAS

La proteccion de San Antonio.—En Julio del pasado año embarcó para la Isla de Cuba un militar de la ciudad de Segovia, y en una de sus cartas, fechada en 12 de Noviembre del 95, el devoto soldado: «San Antonio me ha salvado la vida»; y refiere cómo él y sus compañeros viéronse, el día 6 de dicho mes, en tan difícil y apurada situacion, que ya se consideraban perdidos, pues por un lado los insurrectos les tenían cortada la retirada, y por otro no les era posible pasar al campo de defensa, porque una copiosa lluvia de siete horas continuas había aumentado de tal suerte el agua y corriente del rio que tenían que atravesar, que era peligrosísimo, si no imposible, el vado. Les amenazaba, pues, una muerte segura si llegaban á dar un paso más.

Pero nuestro valiente dice que se encomendó á San Antonio, y confiado en su reconocida proteccion, se lanzó al agua con su caballo; éste pereció en la corriente, pero el militar segoviano ganó la orilla opuesta, pudiendo así ampararse en una torrecilla allí inmediata, en donde, seguro ya, dió las gracias á su Santo.

LA SEMANA

Mañana, festividad de la Asuncion de Nuestra Señora, Titular de la parroquia matriz de Santa María, se celebrará la acostumbrada procesion general cuyo curso es el siguiente: Plaza de la Constitucion, Isabel II, Rector, San Roque, Buenaire, Hannover y Plaza de la Constitucion.

Ha sido destinado al Lazareto de esta ciudad, el Pbro. D. Antonio Gorrias, de Ciudadela, según leemos en el «Vigía Católico».

El día 30 del corriente principiará el embarque de las expediciones militares que han de constituir el refuerzo del ejército de Cuba. Estando ya ultimado el cuadro de puertos y vapores, y la fecha en que embarcará cada cuerpo.

Han sido condecoradas por el Gobierno de Francia, las Hermanas de Caridad Antonieta y Germana; y la de la Providencia, Hermana Herman, por su esmerada y larga asistencia á los enfermos de los hospitales. Tambien ha sido honrado con la Cruz de la Legion de Honor el jesuita Rdo. P. de la Croix por sus recientes descubrimientos en las excavaciones de Sauvay y por sus interesantes estudios arqueológicos.

En Lluçmayor estallaron la semana pasada dos bombas de dinamita, que, gracias á Dios, no causaron desgracias personales.

Se atribuye el hecho á resentimientos particulares.

Reciba nuestra enhorabuena el Lic. D. Antonio Roca, compañero de redaccion, por el feliz éxito que dió el primer ensayo del Litófono, instrumento rústico de que es inventor.

En la segunda decena de Junio había en el ejército de Cuba 8,838 enfermos. De estos 825 de vómito, habiendo fallecido 250. El número total de muertos, durante dicho período es de 346.

El cónsul de España en San Francisco de California comunica al ministerio de la Gobernacion que ha fallecido en el hospital francés de aquella ciudad el súbdito español Pedro Vanrell Orfila, natural de Mahon, habiéndose abierto el correspondiente juicio ante la autoridad del administrador público de intestados para que las personas que se crean con derecho á su herencia hagan valer su derecho.

A su muerte dejó Pedro Vanrell 530 dollars y 65 centavos, y un bono de la compañía del canal de Panamá, teniéndose noticia de que poseía además 25 acciones de la mina de oro *Magffourer*.

En la estacion central de telégrafo (Madrid) se halla detenido uno procedente de esta Ciudad dirigido á Jaime Jorva, Urgel, 37, 3.º por no encontrar á su destinatario..

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Dia 6 Agosto —Edicto del Juzgado militar de Mahon llamando y emplazando a Vicente Mari y Mari, recluta del reemplazo de 1895 para que comparezca a responder de los cargos que le resultan en causa que se le sigue por deshercion.

—Balance de la Sociedad General de Alumbrado de esta Ciudad.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS		ILEGÍTIMOS	
	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
8	3	2	»	»
11	1	0	»	»
14	1	»	»	»
MATRIMONIOS				
Sta Maria 2.				

DEFUNCIONES

Dia 9 Agosto.—Eulalia Torres y Ferrer, 49 años, viuda, Hospital municipal.

Dia 10.—Benito Orfila y Orfila, soltero, 26 años, San Lorenzo 63

Dia 12.—Francisca Reus y Marti, viuda, 75 años, Carmen 27 —Margarita Ponsetí y Gines, 2 años, Carmen 67.

Dia 13.—José Coll y Nater, soltero, 27 años, Sol núm. 77.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Sábado 15.—**X** La Asuncion de Nuestra Señora y S. Arnulfo obispo y confesor.

Domingo 16.—S. Joaquín padre de Nra. Señora, S. Roque y S. Jacinto confesores.

Lunes 17.—S. Reginaldo y S. Anastasio obispos y confesores.

Martes 18.—Sta. Elena emperatriz vda. Stos. Agapito y Alvaro mártires y Sta. Clara de Monte Falco virgen.

Miércoles 19.—S. Magín mártir y S. Mariano ermitaño confesor.

Jués 20.—S. Bernardo abad, doctor y fundador.

Viernes 21.—Sta. Juana Francisca Fremiot viuda y fundadora.

Sábado 22.—Stos. Hipólito y Sinfiriano mártires.

124

él: tu serás mi esclavo: sírveme fielmente y el alma que está en tu corazón (*) gozará en el Cielo toda la felicidad que está reservada para los que se han portado bien. Yo te prohibo tres cosas, blanco, beber mi brandi, el robarme y especialmente mirar mis mujeres; y si haces algo de esto, te mataré y tu alma flotará en el océano en compañía de los malos espíritus que están esparcidos sobre la tierra.

El cacique cesó de hablar é yo sorprendido por esta singular arenga únicamente pude inclinarme en señal de sumision, derramando

(*) Los caribes imaginan que el hombre tiene muchas almas, que la tienen en los pulsos y en los arterios y que la principal reside en el corazón.

121

pasado y mi corazón desmayó pensando que habiais sido tragado por las olas. Un involuntario grito de horror y pesar salió de mí. Estaba amenazado por los salvajes que querían arrojarme al mar: pero notando yo sus designios, procuré ablandarlos con mis ruegos y lágrimas. Uno de ellos por fin, dirigiéndose á mí en una jerga confusa, compuesta de palabras inglesas, alemanas y francesas, de las que yo pude comprender las siguientes: ¿De donde vienes, blanco?

El buque, contesté, en que yo navegaba ha naufragado, yo sin duda hubiera perecido si vosotros no me hubieseis salvado.

¿Cual es tu nombre, blanco? me

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Sábado.—Fiesta Titular de María Santísima en su gloriosa Asunción a los Cielos: a las siete Misa meditada y Comunión general de todas las Congregaciones y Cofradías establecidas en dicha Iglesia. A las diez la mayor será solemne propia de este día, ocupando la sagrada Cátedra el Rdo. D. Ambrosio Carabó, Pbro. Catedrático del Seminario Conciliar de Menorca. Por la tarde, Vísperas á las 4 y á las 6 saldrá la acostumbrada Procesion que recorrerá el trayecto siguiente: Plaza de la Constitución, Isabel II, Rector, San Roque, Buen-Aire, Hannover y Plaza de la Constitución.—Hay indulgencia plenaria para todos los fieles que dignamente preparados visiten dicha parroquia y rueguen por las necesidades de la Iglesia.

Domingo —A las 10 Misa conventual con explicacion del Santo Evangelio por el Rdo. Sr. Cura Economo; por la tarde Vísperas, Completas y acto seguido el solemne Octavario.

Lunes y demás días laborables habrá Misa mayor y á la noche continuará el solemne Octavario á María Santísima en su gloriosa Asunción a los Cielos.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Sábado —Festividad de la Asunción de Nuestra Señora á los cielos, a las 9 y media. Misa solemne. Por la tarde continúa á las 3 y media la Oracion de las Cuarenta-Horas, cantándose Vísperas solemnes, rezo del Rosario, Trisagio y reserva. Después la visita acostumbrada a la Virgen.

Domingo —A las 6 y media misa de comunión para

los terciarios y cofrades de Ntra. Sra. del Carmen, por ser el día 16. A las 10 Misa mayor con explicacion del Santo Evangelio por el Sr. Regente. Por la tarde los mismos cultos que el día anterior.

Miércoles.—Se terminará el devoto ejercicio de las Cuarenta-Horas, rezándose el Santo Rosario, Trisagio, bendicion con el Santísimo Sacramento y reserva.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Sábado —A las 9 y media Misa mayor. Por la tarde á las 4 Completas solemnes en honor de Santa Clara, terminando con los gozos á la Santa fundadora.

Domingo —A las 7 Misa de Comunión para los Hermanos de la Orden Tercera. A las 10 Misa solemne con exposicion de S. D. M. en honor de Santa Clara, y sermón que dirá el Rdo. D. Juan Pons, Vicario. Por la tarde á las 4 el ejercicio del Via-Crucis, rezo de Vísperas y Completas por los Hermanos y Hermanas de la O. T., plática por el P. Comisario, canto de los gozos al Santo Patriarca, colecta y preces de reglamento.

PARROQUIA DE SAN LUIS

El sábado, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, á las 7 y media habrá Misa y Comunión para las Hijas de Maria. A las 9 y media Misa Mayor solemne con sermón. Por la tarde á las 3 y media Vísperas y el Sto. Rosario.

Domingo —A las 9 y media Misa mayor con explicacion del Sto. Evangelio. Por la tarde Rosario y explicacion de la Doctrina Cristiana.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

preguntó.—Pedro, contesté.

¿Tienes cuchillo ó tijeras, Pedro?

Únicamente tengo un cuchillo.

Ahí está, dije entregándolo.

Yo te amaré, dijo él: tu serás esclavo del Gran Cacique.

¡Oh Cielo! escáme ¿dónde piensas llevarme?

A Iris Fris, respondió el negro y tú serás muy feliz.

Yo entonces conocí que esta era la mayor de mis desgracias. Estaba condenado á servir á los salvajes, quienes á juzgar por su feroz aspecto, no dudaba que eran caníbales, pero mis lamentaciones fuéron inútiles. Nuestra canoa cortaba rápidamente las olas y al romper el día llegamos al lugar de nuestro destino

(el término de nuestro viaje.)

Mis guías me mostraron como en triunfo á una multitud innumerable de habitantes que prorrumpieron en extrepitosas risas, rodeándome con afán y aumentando mis desgracias con sus impartunidades. Uno me quitó una prenda de ropa, otro me tomó otra, de modo que se repartieron todos mis vestidos, quedando en poco tiempo completamente desnudo. En semejante situación fuí conducido á presencia del Gran Cacique, que es el Gobernador de la isla. Estaba sentado descansadamente sobre una hamaca situada en una habitacion inmediata, esperando oír mi historia. Me recibió con mucho obsequio: «Blanco» dijo